
■体育资讯

■职工体育
本报讯 转眼间2017年中超

联赛就要落下大幕， 对于国安来
说， 无疑又是一个不太愿意回首
的赛季 。 不仅连续三年无缘亚
冠 ， 今 年 的 成 绩 也 将 是 国 安
最 近 十几年来最差的排名 。 要
知道， 从职业联赛开始以来， 国
安排名最低也就是甲A末年的第
九名。 每到赛季结束的时候， 国
安球迷最关心的就是球队人员变
化。 对于中赫俱乐部来说， 由于
年初接手的时候内外援基本定
妥 ， 已经没有太大调整空间 ，
包括施密特到来后， 也只能在现
有人员中尽量寻找符合自己技战
术要求的球员。 不过随着伊尔马
兹意外离开， 索里亚诺受伤后就
立刻出现锋线告急， 所以俱乐部
也很清楚， 新赛季的引援必须提
前开始。

今年年初的时候， 中赫集团
董事长周金辉在誓师大会明确表
示： 中赫接手国安的时间至少再
干一个25年， 中赫国安的目标是
永远占据中超第一阵营的位置，
只要机缘合适就冲击冠军。

第一阵营对于曾经的国安来
说 ， 并不是一个很难实现的目
标。 但如今想要再度进入第一阵

营 ， 球队势必下大力气补充实
力， 否则以现在的实力想要与恒
大、 上港、 华夏、 权健、 鲁能、
富力这些球队相竞争， 进前六都
很困难。 要实现这个目标， 就只
能增强球队实力。

首先， 从外援的角度来看 ，
明年中超联赛已经确定每个俱乐
部一线队只能注册4个外援， 所
以中赫必须用好这4个名额。 从
现在队内的4个外援来看， 除了
奥古斯托属于世界级的球星外，
其他三人都难以与其他俱乐部的
大牌外援相提并论。 但偏偏奥古
斯托在这两个赛季的表现总是无
法达到他在巴西国家队和巴西联
赛时的水准。 他似乎一直没有融
入到国安， 在这种情况下， 在奥
古斯托合同还有一年的情况下是
留是卖， 对中赫来说确实是一个
值得考虑的问题。

如果明年想要具备第一阵营
的实力， 俱乐部瞄准的高水平的
外援也会有一个大概标准， 这就
是水平、 能力、 身价可以参考年
中想要引进的坎普尔， 因此在这
种情况下， 索里亚诺也未必能够
留下。 当然， 如果能够找到更出
色的前锋， 也不排除把索里亚诺

留下作为替补的可能性。
在内援方面， 中赫也同样开

始提前启动。 现在已经基本敲定
两人， 分别是一名门将、 一名速
度快的边前卫。 这两个位置都是
国安需要补充的， 特别是速度快
的边前卫一直是施密特所需要
的 。 只是这两人名气都不是太
大， 门将是来自中甲杭州绿城队
的邹德海， 边前卫则是一名来自
中超下游球队的球员。 好在两人
年龄都不大 ， 都是出生于 1993
年， 如果能迅速融入国安， 未来
很长时间都能够为球队起到帮助
作用。

国安想要增加实力， 就必须
在本土球员补充人手。 能否引进
一两名国脚级的内援， 也是外界
关注的重点。 此外， 关于外界传
说中的国安将有大批国内球员离
开， 目前来看这份名单还没有确
定 ， 按照施密特和俱乐部的计
划， 如果有一些球员未来不能经
常进入球队的18人名单， 就可能
会在赛季结束后进行调整。 只不
过， 一些即将合同到期或者已经
被其他俱乐部高价相中的主力，
是否会离开， 也许是离队名单中
的最大悬念。 （艾文）

本报讯 （记者 马超 ） 近
日， 国土资源局平谷分局工会
组织全体工会会员开展 “健康
国土人” 万步行活动。

活动中， 职工会员沿着平
谷国际徒步大道， 在秋天的清
新空气和幽静怡人的景色中，
昂首阔步， 奋力前行。 职工们

在途中畅谈着十八大以来平谷
区生态文明建设的发展历程。

活动中， 职工们表示对十
九大报告中 “坚持人与自然和
谐共生” 有了更加立体化的认
知和体会， 更加坚定树立 “绿
水青山就是金山银山” 的生态
理念。

本报讯 （记者 阎义 通讯
员 张志忠 ） 近日 ， 北京一轻
控股公司 “职工体育年” 在奥
林匹克森林公园举办的健步走
中落幕 。 与之同时还举办了
“2017职工体育年颁奖活动”。

在 “职工体育年” 中， 该
公司6000多名职工相继参加了
乒乓球赛 、 篮球赛 、 羽毛球

赛， 以及职工健步走等多项体
育赛事活动。

各直属单位工会还分别开
展了更加贴近职工文化生活的
体育运动会、 趣味运动会、 室
内运动会， 以及环湖、 环厂健
步走等职工健身活动， 调动了
广大职工参与体育健身活动的
积极性。
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■■新新闻闻分分析析

女乒新晋世界杯冠军朱雨玲：

１０月30日上午， 2017年乒乓
球女子世界杯在加拿大落下帷
幕。 决赛中， 赛会头号种子、 中
国选手朱雨玲逆转战胜队友刘诗
雯， 夺得个人职业生涯首个世界
杯冠军， 她也成为女乒世界杯历
史上的第十个冠军。

认清风格“上了跑道”

年仅22岁的朱雨玲早在2011
年便已经进入中国女乒一队开始
训练， 并于2014年跟随队伍征战
第52届世乒赛， 最终获得女团冠
军， 成为中国乒乓球队新的世界
冠军。 但直到近两年， 她才真正
在单打赛场开始崭露头角。

德国杜塞尔多夫世乒赛， 朱
雨玲一路过关斩将直至决赛， 才
在与丁宁的对决中以2 ∶4遗憾败
下阵来， 第二名的成绩也创造了
她征战世乒赛的历史最好成绩。
赛后， 她表示自己将进一步提升
自己强化自己， 相信还会有继续
进步再攀高峰的机会。

三个月后的全运会乒乓球女
子团体赛场， 朱雨玲便率领四川
女队在决赛中以3∶1战胜黑龙江
队， 站上了最高领奖台。 她更是
在关键战中以3∶2胜王曼昱为川
军取得致胜一分。 帮助四川队历
史上第一次捧起全运会女团冠军
奖杯。

而真正让朱雨玲的教练李隼
感叹 “飞机上跑道了” 的， 则是
在今年的亚洲杯， 朱雨玲战胜队
友刘诗雯， 个人职业生涯首获亚
洲杯女单冠军。 她也表示终于认
清楚自己的风格： “以前我打球
总是瞻前顾后的， 想着打不上怎

么办， 现在能用一个正确的状态
和风格去打任何一个比赛。”

夺冠只是稍微开心

此番征战世界杯， 由于丁宁
退赛， 中国队派出亚洲杯冠军朱
雨玲和四夺世界杯冠军的刘诗雯
组成双保险。 虽然中国女乒在世
界杯战绩显赫， 在世界杯过去20
年的历史上， 共19次参赛， 全部
将冠军收入囊中。 但一周前， 中
国男乒兵败比利时， 则为女队的
本次世界杯之旅敲响了警钟。

作为赛会头号种子， 朱雨玲
在本次世界杯的征程可谓顺风顺
水 ， 她先后以两个4∶1分别战胜
加拿大选手张默以及荷兰选手李
洁 ， 并在随后的半决赛中 ， 4 ∶0
横扫中国台北的郑怡静， 最终与
刘诗雯会师决赛。

队友刘诗雯作为世界杯四冠
王得主， 曾经成为朱雨玲难以战
胜 的 对 手 。 在 世 界 杯 会 师 决
赛前， 两人在国际大赛上共有18
次交锋， 朱雨玲以6胜12负处于
劣势。 其中， 无论是2013年巴黎
世乒赛、 2014年的仁川亚运会 ，
再到两年前的苏州世乒赛， 朱雨
玲均未能获胜， 从而吞下失利的
苦涩。

但随着朱雨玲逐渐在单打赛
场崛起， 她也一改此前面对刘诗
雯的颓势。 今年， 她先后在世乒
赛 半 决 赛 以 及 亚 洲 杯 决 赛 中
两次战胜队友。 10月30日上午，
朱雨玲在与刘诗雯的世界杯 “中
国德比” 中， 曾一度以0∶2落后，
并在决胜局中被刘诗雯率先拿到
赛点， 可朱雨玲依旧稳扎稳打以

4∶3险胜队友 ， 首次夺取世界三
大赛单打冠军。

朱雨玲赢得冠军， 不仅成为
世界杯历史上第十位女乒冠军得
主， 更是让中国女乒出战世界杯
必夺冠的纪录得以延续。 赛后，
朱雨玲表示一直在为2020年东京
奥运会备战， 而且即使夺冠她也
并不会放松， 只让自己稍微开心
一会儿。

东京之路压力不小

朱雨玲口中的 “不放松 ” ，
也从侧面反映了如今国内外女乒
赛场的竞争越来越激烈。 处在东
京奥运周期第一年的中国女乒人
才济济。 前有 “师姐” 丁宁状态
正佳， 牢牢占据女队一姐之位；
刘诗雯竞争力十足， 意图在东京

奥运会上有所斩获。
后有队内年轻小将： 18岁的

王曼昱和17岁的孙颖莎虎视眈
眈， 两人尽管还只是参赛青年赛
的年龄， 却已经在成年比赛中有
了不错的发挥。 前者在不久前的
奥地利公开赛上获得了自己的首
个公开赛冠军； 后者则在日本公
开赛上拿到女单 、 女双两项冠
军， 中国公开赛更是一路击败杜
凯琹、 冯天薇和刘诗雯等好手进
入决赛。

但就目前而言， 在2017年接
连斩获亚洲杯和世界杯冠军的朱
雨玲， 已经在新备战周期的队内
竞争中占得先机， 明年国乒将面
临世界杯团体赛、 世乒赛团体赛
等多项重要赛事， 凭借世界杯的
出色发挥， 已经升至世界第一的
朱雨玲也将会承担更多的责任。

在接下来的三年时间中， 如
何稳定状态， 取得更加优异的成
绩 以 争 取 一 张 前 往 东 京 奥 运
会 的 门 票 ， 将成为朱雨玲和她
的教练需要多加琢磨的事。 毕竟
无缘里约奥运会的经历， 恐怕朱
雨玲并不想在东京奥运会周期里
再次上演。

值得一提的是， 被外界普遍
认为中国女乒在新周期最大竞争
对手： 日本队的石川佳纯和平野
美宇则在本次世界杯上毫无斩
获。 赛会三号种子石川佳纯早早
就以3∶4输给了中国香港选手李
皓晴， 无缘八强； 而四号种子平
野美宇则在１０月３０日凌晨和刘诗
雯的半决赛中以0∶4完败 ， 目送
刘诗雯晋级决赛。

但日本头号选手石川佳纯近
年来实力稳步提升 ， 仍不可小
觑， 而年仅17岁的平野美宇不仅
在上届世界杯在没有中国选手参
赛的情况下夺冠， 更是在上半年
的亚锦赛中连赢丁宁、 朱雨玲、
陈梦三名主力拿到冠军， 展现出
了极强的爆发力 。 相信在未来
相当一段长的时间内， 两人依旧
是中国女乒不可忽视的对手。

（中新）

国土资源局平谷分局
开展职工“万步行”

一轻职工体育年落幕

北京中赫国安：提前启动引援已定两将


